

BRINDO POR SER MUJER

Por Adriana Payán Ballesteros



Brindo por la mujer, más no por aquella en la que halláis consuelo en la tristeza, rescoldo del placer desventurado... dice el "Brindis del Bohemio". Yo les digo, queridas amigas, que como el bohemio puro de noble corazón y gran cabeza... "SIENTO POR ESTA VEZ, NO COMPLACEROS". Y voy a escribirles, al final de estas líneas, el porqué. Veamos:

La organización de las Naciones Unidas ha contribuido en favor de los derechos de la mujer y su participación en la vida política y económica.

Durante la Revolución francesa la mujer por primera vez tomó conciencia de su situación social. Marchando hacia Versalles, junto a los

hombres, las mujeres parisinas reclamaron la igualdad social bajo el lema libertad, igualdad y fraternidad. Las mujeres también tomaron conciencia de que en aquel momento la lucha de clases no contemplaba la lucha de género, esto es, la plena igualdad social de la mujer por la que debían luchar.

El Día Internacional de la Mujer Trabajadora se celebró por primera vez el 19 de marzo en Alemania, Austria, Dinamarca y Suiza, con mítines a los que asistieron más de un millón de personas, que exigieron para las mujeres el derecho de voto y el de ocupar cargos públicos, el derecho al trabajo, a la formación profesional y a la no discriminación laboral.

Menos de una semana después, el 25 de marzo, más de 140 jóvenes trabajadoras, la mayoría inmigrantes, murieron en el trágico incendio en la fábrica de camisas Triangle Shirtwaist de Nueva York. Este suceso tuvo grandes repercusiones en la legislación laboral de los Estados Unidos, y

en las celebraciones posteriores del Día Internacional de la Mujer se hizo referencia a las condiciones laborales que condujeron al desastre.

Los años siguientes se extendió, aunque lentamente, esta conmemoración que cada año lograba mayor número de simpatizantes y el reconocimiento del papel de la mujer trabajadora en un mundo de dominación masculina.

Actualmente son muchas las naciones libres que reconocen el papel determinante de la mujer en el desarrollo de los pueblos a través de un trabajo de entrega, pasión y defensa de los derechos fundamentales del ser humano.

Se conmemora el día de la mujer que significa una celebración SOLEMNE del recuerdo de una persona o acontecimiento importante en la historia de la humanidad.

Lamentablemente el mercado de consumo se ha apropiado de esta conmemoración y la ha convertido en celebración banal



que se queda en la superficie comercial porque en ella vende productos y servicios además de expiar culpas masculinas por agresiones de género realizadas.

Siento romperles el corazón a muchas mujercitas que se adjudican este día para celebrar superficialmente y no para conmemorar el trágico acontecimiento de mujeres asesinadas que dio origen a este día de conciencia femenina. Sin embargo, vengan las reuniones familiares, laborales o sociales y brindemos por la mujer, pero por aquella que con su esfuerzo nos dio vida, alimento y ejemplo. A la que con su trabajo en la empresa, la calle o la casa nos enseñó de niña lo que vale la dignidad y el cariño profundo y verdadero.

